

Winterfunsportarten

Ski, Snowboard und Rodel sind längst nicht die einzigen Geräte, auf denen Bewegungsfreudige durch den Schnee sausen können. Funsportgeräte verheißen Abwechslung und, wie der Name schon sagt, ein besonderes Vergnügen.

Für die meisten davon braucht es nicht einmal Vorkenntnisse, einzig Freude am Ausprobieren. Leih-Funsportgeräte bieten zahlreiche Sportgeschäfte in Österreichs Skiregionen an und laden Interessierte ein, an geführten Programmen teilzunehmen.

Hier ein Überblick über die gängigsten Funsportgeräte – und eine Auswahl an Regionen, die Verleihe oder Programme dazu anbieten.

Segway

Die Fahrzeuge, auf denen man stehend durch Städte fahren kann, bewähren sich auch im Schnee. Breitere Reifen mit Spikes machen es möglich. Geführte Segway-Wintertouren finden zum Beispiel im Brandnertal in Vorarlberg, in Westendorf in Tirol sowie in Flachau im SalzburgerLand statt.

- Brandnertal: <https://bergsporevents.at/>
- Westendorf: https://alpenvorland-segtrails.de/portfolio_page/segway-nacht-schnee-ketten-tour-mit-fondueabend/
- Flachau: www.flachau.com/winter/outdoor-winter/funsport-winter/

Snowscoot

Statt auf Rädern zu rollen, gleiten Snowscoot-Fahrer:innen, auf einem Scooter mit Skiern stehend, den Hang hinunter. Zumeist sind es Sportgeschäfte mit Skiverleih, die Snowscoots zum Ausprobieren anbieten. Für die ersten Versuche begibt man sich am besten auf einen sanft geneigten Hang. Snowscoots ausprobieren können Interessierte zum Beispiel im Skigebiet von Hoch-Imst und in Serfaus-Fiss-Ladis in Tirol.

- Familienskigebiet Hoch-Imst: <https://www.skischule-imst.at/skischule-imst/verleih.htm>
- Serfaus-Fiss-Ladis: www.serfaus-fiss-ladis.at/de/Orte-Region/Von-A-Z/Take-Off-Snow-Fun-Center-Winter_isd_135269

Snowbike

Im Sitzen über die Pisten flitzen: Das können Wagemutige auf Snowbikes. Das Gerät sieht wie ein Fahrrad aus. Statt Rädern sind Skier angebracht. Wie sich Pistenradfahren anfühlt, können Interessierte im Kleinwalsertal in Vorarlberg ausprobieren. Snowbikes und viele weitere Funsportgeräte gibt's in Serfaus-Fiss-Ladis in Tirol zum Ausleihen. In Flachau und in Obertauern im SalzburgerLand bieten Skischulen Einführungskurse und begleitete Ausfahrten an.

- Kleinwalsertal: <https://www.sport-kessler.com/de/verleih/winter>
- Serfaus-Fiss-Ladis: www.serfaus-fiss-ladis.at/de/Winterurlaub/Weitere-Winteraktivitaeten/Funsport

- Flachau: www.sportamjet.at und www.fun-pro.com
- Obertauern: www.skikoch.at/de/snowbike.html

Skifox

Der Skifox sieht aus wie ein Schemel oder Hocker auf Skiern. Skifox-Fahrer:innen tragen zudem ganz kurze Skier, um das Lenken und Bremsen zu unterstützen. Richtungsänderungen gelingen am besten durch Gewichtsverlagerung. Einen Skifox-Verleih gibt es zum Beispiel am Golm im Montafon in Vorarlberg sowie in Biberwier und Nauders in Tirol.

- Golm: <https://www.golm.at/de/Schneesportschule/Kinderangebote#anchorcontent-areas9>
- Biberwier: www.sport-schoenherr.at/sport-schoenherr-im-winter/funsport-events/
- Nauders: www.skischule-nauders.at/de/skischulkurse/alpinprogramm/skialternativen/

Snowblades oder „Big Foot“

Die kurzen, kaum ein Meter langen Skier zeichnen sich durch ihre Drehfreudigkeit aus. Sie bewähren sich zum Beispiel auf der Piste oder im Frühlingsfirm. Ausleihen kann man sie in zahlreichen Sportgeschäften mit Skiverleih. Wer damit fahren will, sollte Skifahrerkenntnisse haben und aus Sicherheitsgründen mindestens 1,5 Meter groß sein. Snowblades zum Ausleihen bieten beispielsweise Shops in Schladming-Dachstein in der Steiermark, in Weißbriach in Kärnten sowie in Westendorf in Tirol an.

- Schladming-Dachstein: www.bruendl.at/de/rent/ausruestung/wintersport/funsport-geraete/snowblades
- Weißbriach: www.skiverleih-flaschberger.at/verleih-weissbriach-kaernten/
- Westendorf: www.ruetz-sport.at/Skiverleih_Westendorf_Ski_rental_Westendorf/DE

Snowtube

Auf einem überdimensionalen Gummireifen auf einer röhrenförmigen Bahn (Tube) bergab gleiten: Das macht Kindern ebenso viel Spaß wie Erwachsenen. Noch dazu kann man seine Position nach Belieben wählen: sitzend, liegend, Kopf oder Füße voraus. Eine Snowtubing-Bahn mit Förderband fürs Bergauffahren gibt es in Au-Schoppernau im Bregenzerwald in Vorarlberg. 200 Meter lang ist die Snowtubing-Strecke im Zillertal in Tirol. Snowtubing ist unter anderem auch im Kaiserwinkl in Tirol, in Faistenau und in Saalbach Hinterglemm im SalzburgerLand möglich. Am Kreischberg in der Steiermark bringt ein Lift Snowtuber:innen zum Start der 200 Meter langen Tubingbahn.

- Au-Schoppernau: www.au-schoppernau.at/de/winter/aktivitaten/rodeln/snowtube-bahn
- Zillertal: <https://www.zillertalarena.com/winter/abseits-der-pisten/snowtubing/>
- Kaiserwinkl: www.kaiserwinkl.com/de/winterurlaub-tirol/snowtubing.html
- Faistenau: <https://snowtubing.online/>
- Saalbach Hinterglemm: https://www.saalbach.com/de/service/stories/family-fun-auf-eis-und-schnee_m_2137
- Kreischberg: www.kreischberg.at/der-berg/fun-action/
- Pertisau: <https://www.achensee.com/erleben/winterurlaub/rodeln-schlittenfahren-achensee-tirol/>

Airboard

Etwas abenteuerlicher als Snowtuben ist Airboarden: Bergab geht es auf einem luftgefüllten Kunststoffboard mit Handgriffen, und zwar Kopf voraus. Gesteuert wird durch Gewichtsverlagerung. Zum Bremsen stellt man das Board quer, und man kann auch die Füße einsetzen, die über das Board hinausragen. Eine eigene Bahn für Airboarder:innen gibt es beispielsweise in Obertauern im SalzburgerLand. Airboards und viele weitere Funsportgeräte gibt's in Serfaus-Fiss-Ladis in Tirol zum Ausleihen.

- Obertauern: www.obertauern.com/winterurlaub-oesterreich/young-cool.html
- Serfaus-Fiss-Ladis: www.patscheider.com/de/winter/funsport

Pistenbock

„Pistenbock“ heißt der moderne Lenkschlitten aus lackiertem Holz und Stahl. Er hat eine ausgeklügelte Lenkung, eine Feststellbremse und sogar eine Vorrichtung, mit der man sich an Schleppliften einhängen kann. Eine eigene Abfahrt für Pistenbock-Fahrer:innen gibt es zum Beispiel in Mayrhofen im Zillertal in Tirol.

- Mayrhofen: www.mayrhofner-bergbahnen.com/erlebnis-am-berg-winter/highlights/rodelspass-pistenbock/

Fatbike

Das schneetaugliche Mountainbike namens „Fatbike“ ist mit breiten Reifen mit Noppenprofil ausgestattet. Damit sie gut greifen, ist der Reifendruck niedriger als bei klassischen Rädern. Winterliche Mountainbiketouren bietet zum Beispiel Kappl im Paznauntal in Tirol an. Schöne Gebiete für Fatbiker:innen sind außerdem die Region Schladming-Dachstein und der Loser in der Steiermark. Am Fuße des Dachsteins stehen sogar E-Fatbikes zur Wahl. Durch den Schnee und über den zugefrorenen Weissensee radeln Fatbiker:innen in Kärnten.

- Kappl: www.kappl.com/de/Active/Active-Winter/Abseits-der-Piste/Fat-Bike
- Schladming-Dachstein: www.schladming-dachstein.at/de/Winter/Abseits-der-Piste/Fatbiken
- Loser: www.loser.at/en/loser-altaussee/winter/activities/fatbike/
- Weissensee: <https://www.weissensee.com/de/Winter-World/Outdoor-Relax-World/Fatbiken>

ruckXbob

Die Kombination von Rucksack und Bob ist für Winterwanderer und Schneeschuhwanderinnen das perfekte Accessoire. Bergauf geht's zu Fuß, bergab flott auf dem Bob. ruckXbob-Touren bieten zum Beispiel die Profis von „Abenteuer Management“ an. Zu den Veranstaltungsorten zählen z. B. Spital am Pyhrn, der Kasberg in Oberösterreich, die Teichalm in der Steiermark und Reichenau an der Rax in Niederösterreich.

- Oberösterreich, Steiermark, Niederösterreich: <https://abenteuer-management.at/freizeit-gesundheit/aktiv-im-winter/ruckxbob/>

Pressefotos

Sie benötigen Pressefotos? Dann wenden Sie sich bitte an Ihre Ansprechperson:
<https://press.austria.info/de/service/kontakt>

(Stand der Informationen: 08/2023)